

聖愛

八月号
原町聖愛保育園

二〇〇八年八月一日 発行

園庭中央の木で鳴く、セミの声に子どもたちが気付きました。年少児は、じつとその声に耳を傾けながら、セミを感じていましたが、年長の男の子は、「どうしてセミは一週間で死ぬの?」と、その生命に関することまで思いを馳せて、セミの存在を感じているようでした。

「アクアマリン、よくしま」 親子遠足の感想 part I

★去年は怖がつてまつたく海に入らなかつた息子が、腰まで入り、ヒートデやあめらしを触つては喜んで見せてくれました。館内でも、魚やトドなど、キラキラした目で見ていきました。その姿を見て私も嬉しくて仕方ありませんでした。次日は、七夕飾りをバサミを使って一緒に作りました。星を作つた息子は、昨日の「ヒートデみたいだね」と話していました。本当に有意義な時間を過ごすことができ、楽しかったです。安全に配慮してくださった先生方ありがとうございました。S

★遠足では色々な魚が見れて嬉しかったみたいです。当日の朝、息子は張り切つて5時起き。おにぎりまで自分で作つてしましました。何事も自分でやる姿を見て成長したなと思ってしました。K

★ビリ屋の息子が、ヒートデや目を自分から触つて、深い方へ行って魚を見つけて、前回とは違つて、成長していく親と祖母はピックリです。また娘は、自分でヒートデをつかみ見てー!ヒートデだよ!と言つてました。物を見て、それが何なのかわかる立ちになつてきて、本人も楽しく魚を見て浜辺でも楽しめました。S

★楽しみにしていた水族館なので、とても楽しかったようです。水に入れるようになるまでの時間ばかりましたが、少し入れるようになります。T

★大人も樂めるアクアマリンで、たくさん魚が泳ぐ様子に目がくぎつけになつたのは、子どもより、私達親の方でした。息子は魚よりも砂遊びに夢中で、できればもっともっとあそびたかったようです。来年はもう参加できないのが寂しいです。バスの中での楽しいゲームの準備やら細かい所までの安全配慮など、いつものことながら先生方には本当に感謝になり、とても楽しく過ごすことができました。B

★息子はちょうど歩いただけで歩くのがいやになつてあります。その後も何回か先生に助けていただきありがとうございました。先生に手を引かれで何とか歩につきました。その後も何回か先生に助けていただきありがとうございました。砂浜ではあまり水の中まで行きませんでしたが、砂遊びをして樂みました。M

★一年ぶりのアクアマリンでした。家族全員で参加することができ、とても樂しかったです。子供の成長した姿を見ることができ、前回とはまた違つた思ひ出ができました。浜でのハーフラグも一つの思い出です。F

★娘は蛇の目ピーチが樂しかつたよう、「泳げたね」「またいこうね」と何度も言つていて、帰つてから兄や姉にも「行く?」と聞いていました。これから近くの海に時々行って、樂しみたいと思っています。T

★初めての遠足で、始めは緊張していましたが、バスの中も水族館も水遊びもとても樂しかつたようです。

★娘は蛇の目ピーチが樂しかつたよう、「泳げたね」「またいこうね」と何度も言つていて、帰つてから兄や姉にも「行く?」と聞いていました。これから近くの海に時々行って、樂しみたいと思っています。T

★バスに乗るのが初めてだったので心配でしたが、子供ははしゃいでいました。水族館は、お魚を見て、目をキラキラしながら見て、「オー」と言って指をしていました。かなり樂こんでいたようです。S

★初めての遠足で、親として勉強したことがありました。砂浜も海遊んでいる時、息子は周りの人と一緒に砂や貝を渡されても怖がつて触れませんでした。私もどちらかというと苦手ですが、私がヒートデと貝を手に持ち渡したら、恐がる手を出し、握ることができました。周囲の人によんなどに怖くないよ【大丈夫だよ】と言わざつたのに、私が二回【大丈夫だよ】と伝えたから触れることができました。これから親である私が怖がらず、息子にたくさん自然の生き物に触れさせていくと思いました。これからは親である私が怖がらず、息子にたくさん自然の生き物に触れさせていくと思いました。Y

保育の現場から (155)

★娘は蛇の目ピーチが樂しかつたよう、「泳げたね」「またいこうね」と何度も言つていて、帰つてから兄や姉にも「行く?」と聞いていました。これから近くの海に時々行って、樂しみたいと思っています。T

★バスに乗るのが初めてだったので心配でしたが、子供ははしゃいでいました。水族館は、お魚を見て、目をキラキラしながら見て、「オー」と言って指をしていました。かなり樂こんでいたようです。S

★最初の遠足で、始めて緊張していましたが、バスの中も水族館も水遊びもとても樂しかつたようです。

★娘は蛇の目ピーチが樂しかつたよう、「泳げたね」「またいこうね」と何度も言つていて、帰つてから兄や姉にも「行く?」と聞いていました。これから近くの海に時々行って、樂しみたいと思っています。T

★バスに乗るのが初めてだったので心配でしたが、子供ははしゃいでいました。水族館は、お魚を見て、目をキラキラしながら見て、「オー」と言って指をしていました。かなり樂こんでいたようです。S

★最初の遠足で、親として勉強したことがありました。砂浜も海遊んでいる時、息子は周りの人と一緒に砂や貝を渡されても怖がつて触れませんでした。私もどちらかというと苦手ですが、私がヒートデと貝を手に持ち渡したら、恐がる手を出し、握ることができました。周囲の人によんなどに怖くないよ【大丈夫だよ】と言わざつたのに、私が二回【大丈夫だよ】と伝えたから触れることができました。これからは親である私が怖がらず、息子にたくさん自然の生き物に触れさせていくと思いました。Y

8月の主題 「ゆったりと」

暗唱聖句「地とそこに満ちるもの 世界とそこに住むものは主のもの。」

詩編24篇1

クラス	保育目標	活動	保育者の配慮
てんし 0歳児	・保育者と一緒に、水や砂に触れ、気持ち良さを感じる。	・温水遊び(スポンジ、バケツ、ペットボトルシャワー、ビニール袋を使って) ・砂遊び ・マットでの登り下り	・温水や砂に触れ、心地よさを感じながら、のびのびと遊べるようにする。 ・衛生面には十分注意し、体の清潔にも気を配る。 ・個々に合った休息を取り、疲れが取れるように配慮する。
つぼみ 1歳児	・外で体を動かし、気持ちよく過ごす。	・プール、ビーチで水遊び(魚とり、貝拾い、ふね) ・ボール遊び(投げる、追いかける、取る) ・なぐり描き	・水に触れて遊び、不思議さ、面白さを感じると共に、貝や魚を拾つて遊ぶなど、動いて楽しい遊びを出来るよう提供する。 ・時間帯を配慮し、戸外で体を動かして、動きたい思いを満たし、休養にも配慮する。
はな 2歳児	・好きな遊びを満足いくまでやってみる。	・絵の具遊び ・ボディペインティング ・ハサミやノリを使って制作	・ゆったりとした時間配分の中で、開放感や感触を、全身で楽しめるよう工夫する。 ・やりたい思いが優先してしまうようなときには、その都度、順番や待つことなど知らせる。
ファミリークラス 3歳児 なみ	・興味、関心あることに時間をかけて、満足して遊ぶ。	《室内》 ・小枝、流木のペンダント※1 ・石や貝を使って組み合わせオブジェ ・石で遊ぶ ・小枝の製作(小刀を使って) 空と海を描く※6	・面白そう、やってみたい、どうなっているのという気持ちが湧くような活動や環境作りに心がけ、興味を捉えて楽しめるような材料や用具を整えて、遊びが充実するようにする。※1 ・見る、感じる、イメージするなどを引き出し、夏の自然現象や周りの出来事の中から表現したり、遊びやゲームに導く。※2
	・友だちと遊びを共有して楽しみ、力を合わせて遊びを広げる。	《户外》 ・プール※3,7 ・泥遊び ・うんてい ・シャトルラン※2 ・棒引き競争※2 ・園外保育(空・雲を見よう)3歳児 ・鼓笛隊※5 ・お泊まり会※5,6,7	・水に慣れるよう徐々に遊びを発展させ、個人差を考慮しながら無理なく進める。また、友だち同士で出来る遊びを提供し、関わる機会を増やす。※3 ・友だちの意見を聞いたり、自分の思いを伝えたりできるよう、言葉を引き出しながら配慮する。その中で集団での活動も多く取り入れ、力を合わせて行なうことの大切さを伝える。※4 ・友だちと協調し合って行動することや、ルールを守り力を合わせることの大切さに気づけるよう促す。※5 ・友だち関係を深め、仲間意識を持って、アイディアや工夫を出し、じっくりと取り組めるように配慮する。※6 ・水遊びや海遊びを通して、泳ぐ、潜るなどに挑戦できるよう、個々に合わせて配慮しながら、危険もあることにも気付けるよう知らせる。※7
4歳児 ほし	・友だちと目標を決め、一つのことにじっくり取り組み、考えを深め、協力し合う。		
5歳児 つき	・友だちと目標を決め、一つのことにじっくり取り組み、考えを深め、協力し合う。		

「アクアマリンくしま」 親子遠足の感想 part II

★何度も行つてもあきらない場所ですね。姉たちも行きたいたいと話しますし、娘ももっと遊びたかったらしく、また連れて行きたいと思ひます。バスの中ではゲームやピシクなどもあり、時間も忘れて、あうというまに着いたような気がします。F

★どうでも楽しかったです。ビーチでは砂だけになつて遊んでました。なまやヒトデに触り三三三でした。H

★祖母共々楽しませていただきました。今年は中も見ることができ、大きなカメやアザラシなど、子供はどうでも喜んでいました。ママ達が見逃した、クリオネもしっかり見ました。私は大人は「イカ」を見て感動でした。透き通つてとってもおいしいしあう？でした。ビーチでは「あめあらし」を触つてむらさきの液が出てきてピックリでした。近くにいた小学生が「いやがついているとだすんだよ。」なんて教えてくれました。日曜日には早速石田浜に行き、カニ取りをしてきました。しじみもいてたくさん取ってきたので、明日の朝お汁にして食べようか…。H

★昨年とは違つた楽しみ方が出来たので、親子共思ひ出深い遠足でした。お友達とのやりとりを見ていたら、旦さんの行動がとてもよく分りました。H

★天気にも恵まれ、怪我もなく無事に帰つてることが出来、とても楽しい遠足でした。息子には「魚を見る」というのは興味がなく、べつつていましたがその分、ビーチでの遊びがとても楽しかったようです。お弁当も残さず食べて、早く起きして作つたかいがありました。S

★有意義な一日を過せました。水族館では、セイウチのダイナミックな泳ぎに、娘は後退りしてしまいました。海では子モヤヒトデ、アサリなどに積極的に触れて楽しんでいました。母と砂を掘つて、アサリを取つて大小さまざまアサリを集めて、夢中で遊んでいました。帰宅後、「ママ〇〇ちゃん、バスの中で泣いたのは、早く海で遊びたかったからだよ」と妹をかばうように、代弁しているようなことを言つてくれました。感動しました。I

★神様が子供たちにプレゼントしてくれたのでしょうか。最高のお天気になって、今回砂浜グループにして本当に良かつたです。とにかく息子は海に入りたくて、館内を見学するのもそこにつつと「海に行きたい」と呪文のように言つています。いざ海に入つてみると、あまりの冷たさに動けないようでしたが、慣れてくると、貝を拾つたりナマコを握つたりと楽しんでいたようです。帰りも「楽しかったね」と大満足でした。先生方も事故やケガのないように、大変気を配つてくださいありがとうございました。M

★楽しい一日が過ごせ、親子の良い思い出ができました。遠足をとうでも楽しんでいて、朝起きてすぐに制服とリュックを準備して行こうよ! とほりきっていました。ビーチではヒトデに触つたり貝殻を見つけたりやどりを見つけていた時間が少なかつたため、少し物足りないようでしたが、帰りのバスの中ではなくつりでした。目覚めもすつきりで、良い思い出ができたと、先生方にも話していました。親子共々楽しむことができました。O

★今年は館内の魚を見ることができ、本人はかなり前から「タコの卵を見るんだ!」とほりきっていましたが、昨年より浜辺で遊ぶ時間が少なかつたため、少し物足りないようでしたが、帰りのバスの中ではなくつりでした。目覚めもすつきりで、良い思い出ができたと、先生方にも話していました。親子共々楽しむことができました。S

★子供たち以上に楽しみにしていたので、とても有意義な時間になりました。娘は娘なりにいろんなことに興味を持ち、館内を喜んで見ていきました。水遊びは怖がつて入らなかつたのですが、砂遊びを楽しんでいたようなのでホントしました。S

★息子はとても楽しかつたらしく、ずっと遠足樂しかつたとと言つてました。今日は中の魚を見ることができ、特に、トドやセイウチのいる場所では、その場所から離れたくないようでした。浜辺での時間が少なかつたのであと少しくらい多いと満足できるかなと思いました。O

★娘も泳いだり、大きめの生きを見たりと、親子で楽しむことが出来ました。おばちゃんも初めてのアクアマリンくしまを楽めたようで、良い思い出になりました。O

8月の予定

日	園の予定	職員の予定
1(金)	じゃがいも掘り(つき)	
2(土)	お泊まり会(つき)	
3(日)		
4(月)		キ保連夏期講習会
5(火)	合同礼拝	
6(水)	しゃりん梅訪問	職員会議
7(木)	小人さんの音楽会	
8(金)	久米本先生 来園	
12(火)	ポップコーン	企画会議
13(水)		
~16(土)	お盆希望保育(お弁当)	
19(火)	海遊び(ほし・つき)	
20(水)		マネージャー会議
21(木)		構造化会議
22(金)	しゃりん梅訪問 久米本先生 来園	
26(火)	避難訓練	園内研修
27(水)		給食会議
28(木)	小人さんの音楽会	
31(日)	中山先生自然遊び教室	

「自然遊び教室」1回目 保護者会主催

- 日 時： 8月31日(日) 午前9時～
- 場 所： 村上海岸(小高区)
- 講 師： 中山 康夫先生 / 愛称 なっちゃん
(野あそびのプロ集団「ろぜっとわーぐす」の代表)



実際に体験することで、自然の中で遊ぶ楽しさを知つてほしいと思います。大人も十分楽しめますので、是非参加して下さい。

全園児 子どもの作品・写真展 8/8(金)まで

夏祭りに玄関や廊下に展示しましたが、見ていない保護者の方は是非ご覧下さい。魚やヘリコプター、気球など力作揃いです！

「平和」って何だろう？

8月は原爆投下の日(広島8/6、長崎8/9)や、終戦記念日(8/15)があり、特に「平和」について考えさせられる月です。

「平和」とは・・・?

(国語辞典より)

- (1) 戦争もなく、世の中が穏やかである・こと(さま)
- (2) 爭いや心配事もなく、穏やかである・こと(さま)

未だに世界の各地でテロや暴動があり、また、地雷などが地中に残っていて、自分がいつ被害を受けるか分からない状態で、不安な毎日を過ごしている人が大勢います。

世界中の人々が憎しみ合ったり、傷付け合ったりすることなく、みんながそれぞれの立場を理解し合い、協力し合うことが「平和」につながるのではないか?

保育園では毎日の礼拝で、自分たちのことだけではなく、様々な苦しみの中にいる人々のためにもお祈りをしています。

ご家庭でもこの機会に、平和について話し合ってみて下さい。

ファミリークラスでは、絵本の読み聞かせをしながら、平和について考えています。この本は貸し出し絵本にありますので、ぜひご利用ください。親子で一緒に見て考えましょう。

※戦争や平和に関する絵本 ・ピカドン ・灯籠流し

- ・広島のピカ
- ・かわいそうなぞう
- ・地雷ではなく花をください

他にもあります

卒園児交流事業 「お泊まり会」(つき組・小学3、4年生)

- 日 時： 8月2日(土) 午後 1時集合
3日(日) 午前10時解散

- 場 所： 活動場所 村上海岸(小高区)
宿泊場所 原町聖愛保育園



小学生と一緒に役割を分担し、一つ一つの作業をみんなで協力して行ないます。海遊びやナイトプール、ドラム缶風呂を楽しみます。宿泊は園庭にテントを張りますが、ホールでも寝ます。

詳細については後日お知らせします。